



**SESIÓN PLENARIA ORDINARIA**

**16.- Pregunta N.º 228, relativa a actuaciones para abrir y mantener abierto el matadero de Barreda, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0228]**

**17.- Pregunta N.º 229, relativa a alternativas a los ganaderos ante el cierre del matadero de Barreda, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0229]**

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos a los puntos 16 y 17, que se agrupan a efectos del debate.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 228, relativa a actuaciones para abrir y mantener abierto el matadero de Barreda.

Y pregunta número 229, relativa a alternativas a los ganaderos ante el cierre del matadero de Barreda, presentadas por don Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formule las preguntas del diputado señor Gómez, del Grupo Popular.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Gracias, señor presidente. Buenas tardes, señorías.

Hoy traemos un tema recurrente, que es el matadero, la reapertura del matadero de Barreda y la consiguiente falta de servicio que, a día de hoy, todavía no presta a la línea de porcino y que algún grupo de esta Cámara ya ha abandonado; nosotros no.

En este año 2020, el matadero de Barreda ha estado más tiempo cerrado, con problemas y sin poder atender a nuestros ganaderos, que abierto y prestando lo que es un servicio público. A los problemas que ya arrastraba este matadero advertido durante años por técnicos, oposición y la Inspección de Trabajo se le une que el 17 de febrero de 2020, se cierra la línea de ovino, caprino, porcino de Barreda, único matadero que da servicio a los ganaderos de Cantabria en esta línea de sacrificio.

En este Parlamento hemos tenido la oportunidad de preguntarle al consejero el día 2 de marzo de este año por las medidas que se iban a adoptar para evitar el cierre de la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda y por las medidas para reabrir las mismas. En esta ocasión nos contestó que el problema era falta de personal, la normativa que hay que cumplir y la baja rentabilidad, un anuncio de una crónica definitivamente de cierre definitivo.

Una semana después debatimos en este mismo hemiciclo una proposición no de ley que intentaba buscar y aportar soluciones a los problemas que arrastraba el matadero de Barreda. Con aquella iniciativa, la presión del sector, la presión política y social hizo que un Gobierno de Cantabria y el ayuntamiento rectificaran y reabriera, aunque tarde de nuevo el matadero. Conseguimos entre todos frenar la decisión de cierre definitivo. 9 meses después vemos que no sirvió para nada y sigue teniendo los mismos problemas, ya lo admitieron Partido Regionalista y Partido Socialista, socios en el Gobierno de Cantabria y en el Gobierno de Torrelavega. Éstos dijeron que no a buscar una solución para la apertura definitiva del Matadero.

En mayo, este diputado y anticipación de confinamiento que vivíamos en nuestro país, presentamos el 6 de mayo, preguntas por escrito. El Gobierno tarda 3 meses en contestar para decirnos que no es su competencia, que es competencia municipal, así contesto a todas las preguntas que le hicimos, y el 8 de junio vuelve a esta tribuna el consejero para alardear que es el primer Gobierno que invierte 400.000 euros desde el año 2016 en el Matadero de Barreda, ¿para qué?, desde el 21 de octubre está cerrado a cal y canto; nada más y nada menos que por la autoridad laboral.

Desde el año 2016 hay un informe técnico en el Gobierno municipal del PSOE y PRC en Torrelavega, que advierte de los enormes problemas que el matadero de Barreda tiene para cumplir con las obligaciones de seguridad y, por lo tanto, poder dar un servicio a los ganaderos de Cantabria. Desde el año 2016 el Gobierno de Cantabria lleva invirtiendo dinero de todos los cántabros, dinero público, en el matadero, más de 400.000 euros de todos los cántabros, y el matadero el pasado mes volvió a cerrar esta vez por la Inspección de Trabajo.

Un gobierno, tanto municipal como regional, tiene que asumir sus responsabilidades, y nuestro grupo municipal ya lo ha hecho en el ayuntamiento, y nosotros le decimos hoy al Gobierno que esto no de voluntad, como dijo el señor consejero del pasado 2 de marzo, esto es de gestión. He querido ser leal en este tema, hemos querido desde la oposición, tanto municipal como regional, aportar y apoyar a los gobiernos municipales y regional para que se siga dando un servicio público a los ganaderos de Cantabria, de forma especial en las líneas de ovino, porcino y caprino, que son las únicas líneas que ofrece este servicio en Cantabria.



Es decir, que cuando estas líneas han estado cerradas este año, que ha sido la mayoría de los meses del año 2020, nuestros ganaderos han tenido que viajar a otras comunidades autónomas para poder sacrificar con el aumento de costes que ello supone. ¿Qué hemos recibido? Mentiras, ninguneos como el de estas preguntas por escrito y mucha desinformación y confusión, la misma que se ha trasladado a los ganaderos de Cantabria, al gremio de carniceros de forma permanente.

Por eso hoy preguntamos al Gobierno que lleva callado en este tema desde junio, que se autoproclamó salvador la situación del matadero, porque había invertido 400.000 euros de todos los cántabros, pero que cuando existe el problema ni está ni se le espera, y hoy nos interesamos por dos cuestiones que creemos fundamentales y que sí competen a este Gobierno. ¿Qué está haciendo el Gobierno de Cantabria para abrir y mantener abierto el matadero de Barreda, después de haber invertido más de 400.000 euros? ¿Y qué alternativas ofrece el Gobierno de Cantabria a los ganaderos de nuestra región ante el cierre del matadero de Barreda?

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias, Sr. Gómez.

Contesta por parte del Gobierno el consejero de Desarrollo Rural, Ganadería y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Sr. Blanco.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Señor presidente, señorías buenas tardes.

¿Pues qué está haciendo?, apoyar con dinero de todos los cántabros; por una parte, se queja de que es dinero de todos los cántabros por otra parte, me pregunta qué es lo que estamos haciendo. Pero les explicaré lo que ya le he dicho en alguna ocasión, la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria no es competente en la apertura, ni en el cierre, ni el mantenimiento del matadero de Barreda, no lo es.

El día 11 de noviembre usted presentó esa pregunta, debió ser que ese día también la contestó; o preparó el papel que nos ha leído porque el matadero está abierto, y vuelve a decir que está cerrado a cal y canto, no, está abierto, está abierto. Hoy se han sacrificado unas cuantas reses, hoy mismo.

Hemos hablado en este mismo hemicycle de las competencias municipales del ayuntamiento. Este ayuntamiento ha realizado, conocedor de la situación, ha realizado diferentes inversiones, parte de las cuales ha tenido la ayuda, la cofinanciación del Gobierno de Cantabria a través de los impuestos de todos los cántabros, efectivamente.

Desde el año 2017 se han hecho diferentes transferencias de fondos al Ayuntamiento de Torrelavega con el fin de atender las actuaciones, diversas actuaciones en materia de Barreda. A día de hoy, 400.000 euros, y si se aprueba el presupuesto del 2021 se llegaremos a medio millón, porque hay 100.000 más previstas en el 2021.

Yo se lo he ido contando en alguna otra intervención, que es lo que se ha hecho. En el año 2017 se emplearon 100.000 euros de esta consejería; se hicieron reformas y acondicionamiento de la zona de tripería, de almacenamiento de sus productos, de puerta de entrada principal, etcétera, etcétera, etcétera. En el año 2018, 200.000 euros más, carretilla volteadora para contenedores, caldera de vapor o brazo cargadores hidráulico, máquina peladora etcétera, etcétera, etcétera.

En el 2020, en el año en el que estamos, que se aprobó una ayuda para acometer la necesaria reforma integral de la cuadra matadero, que no había sufrido mejoras desde 1.800, perdón, 1989, quédese con el dato, y se ha hecho reducción del tamaño de los boxes, construir una plataforma de trabajo detrás de los boxes como complemento en el trabajo situado desde la plataforma de trabajo. Se ha diseñado nuevos dispositivos manuales para las puertas de los boxes, se ha construido una plataforma de trabajo de un metro de anchura paralela al pasillo y en posición elevada.

También se ha hecho una nueva puerta previa al box de aturdimiento, que se accionará para abrirla y cerrarla desde el exterior, un nuevo muelle de descarga, una manga de acceso a los boxes mediante estructuras metálicas de barrotes horizontales, se ha hecho una estructura metálica, que permita el acceso al lazareto. Pasarelas por encima de las de las tapias de los boxes, mejorar el sistema de apertura del portillo de los boxes y alargar el box número 9, generando una nueva salida de la línea de sacrificio porcino que se encuentran en ejecución en estos momentos.

Como le he dicho, hemos hecho todo esto. Usted pregunta qué es lo que se ha hecho. Por parte del ayuntamiento se están ejecutando las obras con ayuda de esta consejería y que 1.000 euros más están previstos en el presupuesto del 2021.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor consejero.

Señor diputado.



EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Señor consejero, dinero de los cántabros, sí; pero para que esté abierto y para que dé servicio a los ganaderos. Porque usted el 20 de octubre se cerró el matadero, a los ganaderos no se les avisó, no se les dio ningún comunicado oficial diciéndole que por qué se cerraba, porque se le podía haber dicho, oye vamos a cerrar las instalaciones porque vamos a acometer unas obras en la cuadra, tienen ustedes que buscarse donde van a poder sacrificar los animales, ya sabe usted que el vacuno se puede sacrificar en dos mataderos, que es Reinosa y Guarnizo, pero las líneas de ovino, caprino y porcino, pues tienen que salir a otras autonomías de fuera de Cantabria. Con lo cual hay que organizar viajes, hay que ser previsora para ver si ese matadero puede recepcionar los animales y así sucesivas cuestiones.

Yo sé que usted eso no quiere saber nada porque lo desconoce y tampoco quiere hacerme caso a mí que le iría mejor.

Luego usted dice que yo miento, pero tiene que entender que la línea de porcino sí que cerrada y sigue cerrada y bueno, yo entiendo que los ganaderos de porcino en esta región no son muchos, pero también tienen derecho a que su consejero también les diga dónde tienen que ir a sacrificar los cerdos, mientras se reabre la línea. O sea que eso de que faltó a la verdad pues entiendo que no, porque a mí, entre otras cosas, no me gusta faltar a la verdad.

Yo lo que sí le pido es que, de una vez por todas se dé por solución, se dé por solucionado -perdón- los problemas del matadero, porque entre todas las cosas creo que la mayoría de las señorías que está aquí le interesa saber a dónde va el dinero público si esos 400.000, que ya se han invertido más esos 100.000, que se invertirán en el presupuesto de 2021, es para que esas instalaciones de servicio a los ganaderos de Cantabria, y no tengamos que estar aquí viniendo desde todos los días a decirle al señor consejero que sí ha puesto la puerta de entrada, que si ha hecho una rampa que creo que la mayoría de los que estamos aquí eso no nos interesa. Lo que nos interesa es que los ganaderos de Cantabria, fuera de Cantabria, que también vienen algunos, tengan un matadero y eso genera economía y lo único que hace es beneficiar a esta tierra, que es lo que queremos desde el Grupo Popular.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Gómez.

Señor consejero.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): No, no he dicho que no dice la verdad, habla con inexactitud. Le he dicho que, además, antes la verdad es que se equivocó porque dijo que estaba cerrada a cal y canto, eso es cierto, no me la ha inventado. Está abierto, está abierto, están abiertas las líneas que se pueden abrir porque hoy se puede sacrificar vacuno, se ha sacrificado vacuno, ovino y caprino también está abierto, y el miércoles que viene que se sacrifica porcino estará abierto, es pasado mañana.

Se lo estoy diciendo a usted, que es que me pregunta insistentemente, y lo curioso y lo curioso es que me pregunte a usted, que es diputado del Partido Popular, precisamente usted casi cualquiera me lo podría preguntar, pero que me pregunte usted, que tuvo mayoría absoluta, tuvo mayoría absoluta del 11 al 15, aquí y en Torrelavega y no invirtieron un solo euro. Y fue a partir de 2016-17..., si aquí gobernaron en Torrelavega, que gobernaron en Torrelavega y tuvieron mayoría absoluta aquí y a partir del 16, cuando llegamos a de nuevo al Gobierno nos encontramos el auxilio que pedían desde Torrelavega desde Torrelavega para atender la demanda de una cuadra de un matadero que no se había hecho nada, ni en la cuadra ni en el resto del matadero.

Y que sea usted quien me lo pregunta claro es que está echándole..., dice nosotros no nos descabalgamos de ese asunto, pues le tengo que recordar que es que cuando pudieron hacer algo, no lo hicieron.

Acabo. Le vengo diciendo con fondos de esta Administración, fondos públicos se han construido 2 mataderos de mataderos importantes, en Reinosa y Liébana y se han hecho inversiones mencionadas las mencionadas en Barreda. Con todo esto tenemos 4 mataderos de ganado mayor en Cantabria funcionan 3, como ustedes saben: Reinosa, Torrelavega y Guarnizo.

Hemos vuelto a sacar a licitación el matadero de Liébana, quizás debido a la crisis sanitaria en los últimos 6 meses, no hemos recibido ningún licitador. Vamos a..., estamos volviendo a sacar las plicas, con las mejores condiciones posibles para volver a licitarlo y le animo a buscar licitadores, licitantes a ello.

Y estas son las alternativas que hoy por hoy tenemos en la región y vamos a seguir invirtiendo, efectivamente con dinero público que es lo que administramos nosotros ni administra el suyo cuando gobierna ni yo administro el mío. El dinero público lo seguimos administrando para atender las necesidades de un sector y hemos de seguir haciéndolo, no se preocupe.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, señor consejero.



Concluido el orden del día se levanta la sesión, recordándoles que nos volvemos a ver pasado mañana, miércoles a las 10 de la mañana, en el mismo sitio.

Muchas gracias.

(Finaliza la sesión a las dieciocho horas y veintisiete minutos)